# SOBRE LA INGRATITUD

La ingratitud es vieja como el mundo; más aún: tud de tal pájaro; y no he visto jamás velas do agita fuera de ella las piernas. De las otras dos, que la consignan las religiones como uno de los más nefandos pecados. El primer ingrato fué "el soberbio ángel Luzbel". Dios le colmó de dones, le hizo el más hermoso de de sus ángeles. La soberbia llevole por el camino de la ingratited y rebelóse contra su bien-

De ahí que el Dante, en "El Infierno", sitúe a Luzbel en la Judezca, o sea el sitio donde padecen los ingratos, los que traicionaron y se alzaron contra sus bienhechores. Y no creemos que sea un azar el que Dante situara a la Judesca casi a la salida del Infierno, como última etapa del horror del mundo de las sombras, antes que el Poeta y su excelso Guía volvieran a contemplar la luz de las estrellas.

He aquí el sublime pasaje del Alighieri: "El emperador (Lucifer) del doloroso reino salía fuera del hielo desde la mitad del pecho; mi estatura era proporcionada a la de un gigante, como la de uno de éstos a la longitud de los brazos de Lucifer; juzga, pues, cuál debe ser el todo que a semejante parte co-

Si fué tan bello como deforme es hoy, y osó levantar sus ojos hasta su creador, de el debe proceder sin duda todo mal. ¡Oh! Cuánto asombro me causó al ver que su cabeza tenía tres rostros! Uno por delante, que era de color bermejo; los otros dos se unían a éste sobre el medio de los hombros y se juntaban por detrás en lo alto de la coronilla, siendo el de la derecha entre blanco y amarillo, según me pareció, el de la izquierda tenía el aspecto de los oriundos del valle del Nilo. Debajo de cada rostro salían dos grandes alas, proporcionadas a la magni-

buques comparadas a ellas: no tenían plumas, pues tienen la cabeza hacia abajo, la que pende de la boca eran por el estilo de las del murciélago; y se agigantaban de manera que producían tres vientos, con los cuales se helaba todo el Cocyto Con seis ojos lloraba Lucifer, y por las tres barbas corrían sus lágrimas, mezcladas de baba sanguinolenta. Con los dientes de cada boca, a modo de agramadera (instrumento con que se machaca y tritura el cáñamo) trituraba a un pecador, de suerte que hacía tres desgracias a un tiempo. Los mordiscos que sufría el de delante no eran nada en comparación de los rasguños que le causaban las garras de lucifer, dejándole a veces las espaldas enteramente desolladas.

Judas Iscariote es el otro gran ejemplo biblico de ingratitud criminal. Ya más adelante clasificaremos las formas de lo ingrato. He aquí cómo pone Dios al discipulo traidor:

alla arriba, dijo el Maestro, es la de Judas Iscariote, ra precipitar su caída. que tiene la cabeza dentro de la boca de Lucifer y

negra, es Bruto; mira cómo se retuerce sin decir una

El divino Alighiere cita casos de lo que llamaríamos ingratitud activa. Es decir, de ingratos no tan sólo alientan tan negro y repugnante sentimiento, sino que, llevados de un odio satánico, tratan de hacerle daño a quien fué autor de los beneficios que reci-

Hay una perversa complacencia en herir al hombre que fué bueno y generoso con el ingrato. Diríase como una venganza, contra el grande de alma, originada por la envidia, el complejo de inferioridad, como se dice ahora.

Ingratos activos son del tipo de los que cita Dante, Bruto, asestando la puñalada homicida e ingrata contra Julio César, O. Fouché y Talleyrand, hechuras de Napoleón, Bonaparte, quien los colmó de bienes y "El alma que está sufriendo la mayor pena de honores, aliándose a los enemigos del gran caso pa-

Pasa a la página 4

# DEFENSA NACIONAL

PRO-DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909

San José, Costa Rica, América Central

Suscripción Mensual de 4 ejemplares: @ 1:00

Noviembre de 1951

Director y Administrador; JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

# Hermana Mujer

Moralidad, Moralidad clama el mundo

Ilustres mujeres de muchos países del mundo están levantando la bandera pura y blanca de la dignidad humana para clamar a los cuatro puntos cardinales los principios fundamentales de la moralidad sobre. América el cuadro es desola tierra. Desde el periódico. la revista, el libro, la tribuna, la conferencia, las mujeres insignes que luchan por un mundo mejor están clamando a los dirigentes públicos freno a la inmoralidad que avanza a pasos agigantados y llaman a la realidad a todas las instituciones para que colaboren en una obra trascendental en favor de la cruzada humana. Los oídos de los dirigentes públicos y de esas instituciones siguen sordos la ese clamor, siendo ese núcleo selecto el que lucha admirablemente para poner coto a la corrupción tremenda que nos asfisxia y para enaltecer las costumbres con una moralfirme que sea capaz de gravitar poderosamente en la buena marcha de una sociedad cristiana magnificamente organizada sobre bases de justicia social. Estamos leyendo constantemente en la prensa americana y de Europa el desquicio social, el caos moral, el avance de la delincuencia en la juventud, la avalancha de la corrupción moral y las estadísticas de ese derrumbe estrepitoso de esta sociedad caduca y morbo-samente enferma. Las noti-

cias que se publican en la prensa y las estadísticas oficiales son tremendas, dolcrosas, terribles. Estamos en trando en una nueva Sodoma y Gomorra sin que las gentes se den cuenta. lador. Días pasados, porejemplo, un diario costarricense insertaba la dolorosa noticia como verdadera vergüenza para el país, que ya pasaban de once mil los elementos de la delincuencia en esa pequeña nación Y otro diario del mismo país nos informa que allí y se han dejado per innecesarias el el consumo de la cocaína, la morfina, la heteroina y otras drogas heróicas para fumar integramente la terrible marihuana y aspirar e inyectarse ESTRICNINA!!! Ya sabemos también como aumenta enormemente el consumo de marihuana en México y como la delincuencia es alli alarmante, siendo la miseria y la Corrupción en ciertes capas sociales algo que se parece mucho a Sodoma y Gomorra, El tráfico de tratantes de blancas en Centro América, la enorme prostitución que avanza a pasos agigantados, lo mismo que en el Uruguay, nuestro país, donde se acaban de dar cifras contantes y sonantes de ¡Seis Mil Mujeres, deambulando por las calles metropolitanas en su triste comercio de mariposillas. ¿Hacia donde vamos? ¿Hasta dónde nos lleva este des- moral pública, por la mori-

#### Transformaciones inesperadas

La ciudad de Jerusalén, a juzgar por sus rápidas evoluciones, tiende a perder a su aspecto de poesía secular para transformarse en urbe moderna y bulliciosa.

En todos los lugares de la tierra podríamos esperar encontrarnos con rascacielos, menos en Jerusalén. Sin embargo, la Ciudad Santa, pronto habrá de tener edificios de esta naturaleza. Uno de ellos se alzará de la Puerta de Jaffa.

Además de los rascacielos lerusalén contará con los últimos adelantos modernos. Las antiguas murallas que rodeau la ciudad serán debidamente adaptadas para que permitan pasear sobre ellas en automóvil. De tal manera, que los turistas tendrán oportunidad de admilas bellezas de la ciudad, como á siglos lo hacían Salcmón y otros reyes de Israel. Cuando esta labor se haya concluído y la ancha vía público sobre la muralla esté abierta al servicio, será el más perfecto bulebar medioeval que se conozca me-

quicio de la moral de las

sociedades humanas? Y qué

hacen los miles de institu-

selecto de mujeres integra-

les sigue clamando con vez

en desierto para se ponga dique de contensión a este

caos social. Con ellas un

núcleo crecido de hombres

que también claman por la

Mientras tanto un núcleo

jor que el Carcasonne en Francia, el Chester en Inglaterra y en el de Nurembeg, en Alemania.

Jerusalén contará asimismo, con un excelente abastecimiento de aguas. sólo eomparable al de Nueva York, Las receptoras del rey Salomón, que antaño surtían del precioso liquido a la ciudad, están siendo restaurados, están perdiéndose otros depósitos en los cerros situados a pocas millas del desfiladero de Ain Farah, donde existe nn manantial inagotable. Fué en ese lugar donde David hizo apacentar sus rebaños y donde se inspiró para componer su bello salmo. "El Señor es mi Pastor". Se calculan en 200.000 los galenes de agua que pueden bombearse diariamente de estos depósitos.

Además de todo esto, se ha proyeciado un sistema de parques y jardines; donde se plantarán para devolver a la ciudad el encanto que tenía en sus días de gloria,

geraciónde las costumbres, por mayor dignidad para la mujer, por una mejor orgaciones por impedir que ésto nización de la sociedad y siga adelante??? de la juventud. Con éllas estamos nosotras y lo estaremos hasta el último momento, porque de esa forma habremos cumplido el mensaje que nos ha traídoa esta tierra.

## HERMANO HOMBRE

Desde niños hemos te- y a dejar a la intemperie nido un altísimo concepto su envidia, sus guardados del sentimiento de la amistad al que hemos interpretado como la quintaesencia del amor fraternal ama de verdad y les proque debemos practicar teje en todos los instantes desde el fondo de nuestro corazón sobre la tierra. Nosotros sabemos ser amigos en la amplia acepción de la palabra y nos jugamos integros en defensa de quien goza de ese sentimiento nuestro, le amade la muerte como pruebas estamos dando a cada. se demuestra que estamos instante en forma pública solos sobre este mundo ya y concluyente, pero en ver- que nadie o pocos pueden dad no somos reciprocados en la misma forma. Hay amigos que tienen frente a nosotros un verdadero complejo, el mismo complejo del tirano de Francia frente al ilustre procer José Artigas a quien admiraba, amaba, envidiaba y odiaba a la vez. Quien estudie esotéricamente el complejo de Francia frente a Artigas, comprobará fácilmente esta verdad que aquí afirmamos. Y mucha gente tiene hoy ese mismo complejo en el cultivo de la amistad nosotros lo venimos estudiando desde un tiempo a esta parte y nos damos perfecta cuenta de ello. Hay amigos que demuestran querernos, que nos admiran por nuestras luchas insansables, hasta que se alegran cuando nos ven, pero que pasados los primeros treinta minutos co- a sus hermanos de alma mienzan a desdibujarse, a IRIS GLORIA OBELAR desdoblar su personalidad

rencores, sus odios, su complejo de inferioridad frente a quien les respeta, les y no permite la mínima insinuación de maldad en otras gentes para sus personas. Y a nosotros nos entristece intensamente estos sentimientos de muchos de nuestros amigos. Nos entristece por que no mos en la vida y más allá nos sean leales como lo somos nosotros y porque alcanzar las inconmesurables dimensiones de nuestro sentimiento de amistad que es para nosotres puro amor fraternal que damos de todo corazón, sin prevenciones, sin reservas, sin desconfianzas, sin dudas. Nos entristece también porque nos envidian. ¿Pero qué pueden envidiar al diudadano más humilde q' casa por esta t'erra en esta época angusticsa y demente? Creo que solamente la corona de espinas que llevo sobre mi frente, los dardos que llevo clavados sobre mi corazón. los garfios de fuego que queman y taladran mi espírito, el DOLOR intenso que llevo en mi existencia como pesada cruz. Tan sólo eso podrían envidiarme, porque rada tengo ni nada soy, sino un hombre humilde que sirve

Pasa a la Pág. 4

EDITORIAL

# Tristeza, Vicio y Miseria

La Humanidad sigue su marcha cada día peor con tanto vicio. Los padres se olvidan de sus hijos, los hijos odian a sus familias. Todo un desastre, porque en el mundo terminó la paz. Por todos los pueblos de la tierra solo se habla de Guerras y venganzas para terminar con toda la humanidad, mientras la bomba atómica se prepara con otros experimentos, para extirpar los seres de la tierra. Mientras esto sucede, la misma humanidad se convulsiona v como loca corre y se desespera, buscando paz para sus espíritus atormentados, sin buscar a Dios que es el único faro que nos alumbra y nos protege.

Nada hacemos por contener esta avalancha, porque cada uno vive a su manera y no piensa en hacer la caridad, mientras esto sucede la miseria sigue invadiendo a los hogares y la nueva generación que se levanta viene infestada de anemia y tuberculosis, mientras allá los dueños de la situación se embriagan con champán, sin contemplar la triste caravana de los que cadavéricos prosiguen como sombras en busca de sustento. Vida triste es la vida de la miseria, y pensar que viene el mes de Diciembre, mientras millares de infelices visten de andrajos y les faltan juguetes psra sus hijos. Nadie piensa en los demás, en que se piensa es en atesorar, aunque los dineros sean mal habidos para comprar conciencias y llevar los hogares a la desgracia. El día que pensemos que no somos eternos, entonces tal vez aunque sea por hipocresía ayudemos al que de verdad necesita.

Para terminar pidames a Dios con el alma, más compasión para los tristes, porque si falta la caridad y sólo se piensa en vivir para rendir culto a la maldad, terminaremos por caer todos en el abismo.

# LEA LA ULTIMA NOTICIA

**AVISAMOS** 

Que el Almcén el MANZANERO

DE GAETANO LAURITO F.

se encuentra de nuevo en su antiguo local, al costado sur de la Farmacía Iris frente al mercado.

Para sus manzanas almacén el Manzanero pira sus galletas extranjeras, Almacén el Manzanero. Para sus uvas. Almacén el Manzanero. Para Licores extranjeros por mayor Almacén el Manzanero

# USE AHORA LO MEJOR CANDELAS Sterling

REPUESTOS

200 varas al Norte de Banco Nacional

Hay muchas mujeres que se pintan la cara y hay mu-chos hombres que se pintan no el rostro sino el

No toda tentación viene del demonio, sino que puede ser debida a un factor externo, o el factor interno de la concupiscencia.

#### Imprenta Victoria

San Josè, Costa Rica

#### HORMIGUICIDA MARINO ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B.

Distribuye: BOTICA UNIVERSAL

San José

## Sueño Fúnebre

Este verso es sólo un sueño, Feliz me sentía ya muerto, libre, sin cuerpo, era dueño de otro mundo ya desierto.

Mi enfermedad fué fugaz, el dolor ni lo sentí, pero si perdí la faz por el cariño que dí.

A mi lado estaban los míos velando de día y de noche pobres! sufrían desvarios por la vida y sin reproche.

Poco a poco me fui yendo los ojos se me nublaban, a nadie yo ofa sufriendo, ya los huesos me temblaban.

Impaciente me retorcía adiós, adiós, ilusión ya estaba en la agonía, había muerto el corazón,

Pronto pase al otro espacio, ahí estaban mis hermanos algunos de pelo lacio, me saludaron hufanos.

Divisaba mi casita, todo lo veía extraño, lloraba mi madrecita con su pelito castaño.

Veía antes de mi entierro llorando algunos vecinos también buscarme mi perro que me siguió en los caminos.

Todo aquello era un trastorno que nadie podía contener, hacía calor como un horno pues no cabía un alfiler.

Me amarraron un pañuelo y así cerraron mi boca pero de mi sentian recelo estar como una roca.

Entre cuatro me llevaron ya derechito a la caja mientras algunos rezaban donde estaba mi mortaja.

El coche por fin llegó a él pronto fuí a parar y en el murmullo se eclipsó, una alma que supo amar. He despertado, fué un sueño

Oh que horrible pesadilla no creerse del cuerpo dueño; por estar en la mantilla.

JOSE FDO BARRIENTOS R.

#### Atención, Atención:

Para toda clase de arreglo y reparación de automóviles y camiones, recuerde sin

# Taller de Santiago Segura V.

Situado en Guadalupe de Goicoechea, 225 varas al Oeste de la Jefatura Política Buen trabajo. Precio bajo y cumplimiento

Teléfono 1445

PULPERIA Y CANTINA

#### Viña del Morazán"

La que cuenta con la mejor clientela por sus artículos a precios de mercados.-Buena atención de su dueño y pesa legítima.-Licores del país y extranjeros.

REPOSTERIA Y ARTICULOS PARA TODOS LOS GUSTOS

Háganos una visita y lo dejaremos complacido

## Los 3 Ladrones

Un arriero llevaba al ladrones vieron el arriero, y uno de ellos dijo:

cho cabrio sin que lo note otro hombre que también Otro ladrón dijo:

—Después yo le robaré el asno.

-Tampoco es difícildijo el tercero-Pues yo le robaré toda la ropa que no lleno de oro, que se lleva puesta.

El primer ladrón se acercó furtivamente al macho cabrío, quitóle el cencerro, que ató a la co-

mino, el arriero notó que carlo. que le faltaba el macho cabrío. Púsose a buscarlo. contestó el hombre. - No Entonces el segundo la-drón salió al encuentro del arriero y preguntóle qué buscaba. El erriero le respondió que habían robado un macho cabrío,

-Le he visto-replicó el ladrón. - Hace un momento pasaba por el bosque un hombre que conducía un animal como el que dices; aún puedes alcanzarle.

El arriero corrió en cido. busca de su macho cabrío, el ladrón encarga-do de tener cuidado del asno, poco tardó en huir

Cuando el arriero volmercado de la ciudad, pa- vióy se encontró también ra venderles, un macho sin asno, echándose a cabrío y un pollino. Tres llorar marchó sin ver hacia donde.

El camino, cerca deun -Voy a robarl el ma- estanque se encontró con lloraba. Le preguntó que tenía.

> El hombre refirió que se le había encargado de llevar a la ciudad un ashabía dormido cerca del estanque y que durante su sueño el saco había caído al agua.

Entonces el arriero le la del asno y se lo llevó. preguntó por qué no se En una vuelta del ca- echaba a nado para bus-

Me asusta el agua-

sé nadar. Daría con gusto veinte piezas de oro al que me sacara lo caído. El arriero pareció ale-

grarse. Pensó:

-Dios quiere resacir-

me de la pérdida de mis bestias. Se desnudó y entró en

el estanque; no halló na-Cuando salió del agua,

su ropa había desapare-

Aquel hombre, que era el otro ladrón, habíasela

LEON TOLSTOY

#### Señores automovilistas:

Recuerden para garantía de ustedes, que la

# Bomba de Gasolina

de Carlos Sánchez

Ofrece seguridad y consiguen medida legítima y buena atención

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental en San José

# RINCON

Doña Clemetina de Quirós Doña Ofelia Masís

Según se nos informa. sigue siendo satisfactoria la salud de doña Clementina de Quirós. Por lo que nos alegramos deseándole un completo restablecimiento.

Edwin Retana Guevara

En la culta ciudad de Guadalupe, Goicoechea, cumplirá 13 años el inteligente joven Edwin Retana Guevara, hijo del apreciable hogar formado por nuestros particulares amigos don Mín Retana y su culta señora esposa, doña Orfilia Guevara de Retana, DE-FENSA NACIONAL, desea al estimable amiguito muchas felicidades y larga vida.

Carlos Alberto Jara Fernández

Enviamos un atento y cordial saludo al estimable amiguito Carlos Alberto Jara Fernández, de la ciudad de Guadalupe, Goicoechea con motivo de haber celebrado la fecha de su cumpleaños, el estimable amigo es hijo de nuestros buenos amigos, don Juan Jara Ballestero y su apreciable señoral doña Carmen Fernández de Jara. Felicidad sin límites, deseamos al estimable amiguito.

Don Rafael Sasson

Enviamos un atento saludo al caballero amigo nuestro don Rafael Sasson, quien después de una larga gira por distintos países, acaba de regresar al país.

Profesor don Rafael Obregón Loría

Despedimos atentamente Después de penosa enblica del Sur.

MARCA REGISTRADA

**TELEFONO 44** 

de Halabi

Muchos nos complace informar que la apreciable dama doña Ofelia Masís de Halabí se encuentra restableciendo de su reciente enfermedad.

Don Ofelio Feoli

Despedimos y deseamos feliz viaje al conocido comerciante don Ofelio Feoli, quien se dirige a los Estados Unidos en vía de placer y negocios.

Enfermedad del señor Ministro de Francia

Guarda cama el señor Ministro de Francia, por lo que anhelamos su pronto restablecimiento.

Don Max Teitelbaum

Mucho nos apena la agresión de que fué objeto el caballero amigo don Max Teitelbaum, activo comerciante de nuestra plaza.

Fernando Roberto Méndez Barboza

En la ciudad de Cartago, celebró sus dos primaveras el simpático chiquitín Fernando Roberto Méndez Barboza, hijo del apreciable hogar formado por nuestros estimables amigos don Guillermo Méndez, conocido comerciante, y su distinguida señora esposa, doña Emilia Boza de Méndez. DEFENSA NACIO-NAL, al celebrar esta fecha del estimable amiguito, le desea mucha felicidad y larga vida.

Sentido fallecimiento en la ciudad de Alajuela

al caballero amigo, Profe- fermedad entregó su alma DEFENSA NACIONAL, sor don Rafael Obregón al creador, el apreciable ca- al lamentar su desaparición Loría, quien se dirige a la ballero alajuelense, don Elías envía a sus padres, hermacapital de hermana Repú- Alfaro Varela, tronco de una ninos y demás familia, sus estimable familia del lugar. más sentida condolencia.

SE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE 1 LIBRA

35% Café-32.50% Maíz-32.50% Cebada.

MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Cartago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

MATETICO!

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

El amigo Alfaro Varela supo inculcar el amor a sus hijos, siendo un hombre cumplido y bondadoso con todos sus semejantes.

profundo vacío entre sus familiares y amistades. DE-FENSA NACIONAL, al lamentar su desaparición envía su más sentida condolencia a doña Tremedal v. de Alfare, Sor María Teresa; Amalia, Rafael Angel, nietos y demás familia.

Don Concepción Montero Barquero

Le anticipamos un atento y cordial saludo, a nuestro particular amigo v comerciante guadalupano, don Concepcion Montero Barquero, de Barrio Santa Cecilia. Con motivo de celebrar el 8 de diciembre próximo el día de su santo. que sea muy feliz y que viva muchos años son nuestros mejores deseos.

Matrimonio efectuado en la ciudad de Alajuela

Deseamos una dicha sin límites, a los apreciables jóvenes alajuelenses, Sr. Ingeniero don Asdrúbal Fuentes y Aurea Arroyo Chaves, hoy señora de Fuentes, con motivo de su reciente enlace.

Zaira Cruz Montealegre

Voló al cielo, la tierra de ángeles y serafines, la preciosa chiquitina Zaira Cruz Montealegre, después de dejar un profundo vacio en los corazones de sus padres, don Luis Cruz Bolaños y su distinguida señora esposa doña Elena Montealegre de Cruz Bolaños.

NO ACEPTE IMITACIONES

**APARTADO 190** 

#### El mundo en broma

Fué en la calle. No se sabe por qué, pero un hombre se desvaneció. Naturalmente enseguida se amontonó la gente a su alrededor. Su fallecimiento deja un Como no reaccionaba, dijo una señora:

> -Convendría un poco de coñac.

> Pero nadie le llevó el apunte. Todos hablaban al mismo tiempo.

> -Convendría un poco de coñac.- instistió la señora.

> Pero nadie le llevó el apunte. Y entonces mientras los demás conversaban el hombre abrió los ojos y murmuró:

Quieren callarse la boca y hacerle caso a esa señora?

Tres señoras sordas en un tranvia:

-Llueve-dice una.

No es jueves, es sábadodice la segunda.

-Mi marido también se llama Avalos-exclama la tercera.

El editor: - ¿Qué dijo e ministro?

El reportero:-Nada.

El editor:-Entoces reduzca la entrevista a una colum-

TATA TATA TATA TATA

THE THE TAX THE TAX

#### Hay que distinguir

Un farmacéutico de Alicante cayó enfermo, v estuvo unos días autosometido a un tratamiento de remedios puramente caseros.

Como no mejorase su señora le dijo una ma-

-¿Quieres que te subo. mos algo de la farmacia?

Y él, can el acento de de un hombre que está en el secreto de todas las cosas, le contestó:

-No, mujer, no Eso es para vender...

#### Mario Peña Pons

Costado Norte de la Plaza del Pacífico

Teléfono 4448

Apartado 502 MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS

Maderas del Guanacaste, las mejores del País

# TALLER "CENTROAMERICANO"

TELEFONO 6352

100 varas al Sur de la Clínica Bíblica

Tapiceria - Pinturas y Enderezados BAJO LA EXPERTA DIRECCION DE SU PROPIETARIO Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el

TALLER CENTROAMERICANO

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA

CENTRO AMERICA

#### JULIO DEL VALLE G. E HIJOS

en Cartago, Costa Rica

PLATERIA - JOYERIA - ORFEBRERIA

Los trabajos más Artísticos y Acabados en Costa Rica

Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

#### Taller Mecánico MUNDIAL de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha

#### Imprenta FENIX

200 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

Para sus trabajos de imprenta

PRECIOS BAJOS

# EL HUERFANO

cas tenían la costumbre de arrojar del país a todo nino huérfano. Cierto niño, habiendo per-

dido a su padre y a su madre, fué así echado de pobre ser desvalido logró esconderse en el hueco formado por el tronco de un gaonnifin. árbol. Los habitantes de comenzó a llenarse de som- y cantó. bras y de nubarrones.

condite y dijo:

-Desde que se me ha

Las gentes de otras épo- desde que se me ha aban. Cada vez que el cielo se partes menos en mi aldea.

Entonces la lluvia comenabundantemente, menos sobre la aldea y los de Dou-

Un día, mientras el cielo Dougaonnifin habían sem- se hubo ensombrecido, un brado trigo y este había cazador fué a guarecerse crecido apenas tan alto co- en el hueco del tronco del mo la cola de un gallo. En- árbol. El huerfanito salió de tonces vióse que el cielo u escondite, púsose en pies

El niño salió de su es- aldea, reunió a los notables y les dijo:

donado en la aldea no he ensombrece sale el niño de bebido agua de la aldea, su hueco del árbol y dice Ruego, pues, a la Provi- a la lluvia que llueva por dencia que llueva por todas todas partes menos en nuestra aldea y sus campos. Si ustedes no arreglan las cola aldea natal. Entonces, el zó a caer por todas partes sas nuestro país se verá arruinado.

Entonces salieron varios enviados a quienes guiaba el cazador.

El cielo se obscureció; el niño salió de su cueva. púsose en pie y cantó. Los enviados del jefe lo tomaron preso y lo llevaron a la aldea, dándole buenos El cazador regresó a la alimentos y cubriéndolo con lindas vestiduras.

Y desde entonces, la llu--Es el huérfano que via ha vuelto a caér en toabandonado en la aldea no arrojámos de aquí quien das partes y nadie volvió a he comido pan de la aldea, tiene la culpa de la sequía. desterrar a los huerfanitos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

#### Boletín Informativo, Defensa Nacional

TELEFONOS DE EMERGENCIA

lancia de la Cruz Roja: SE DESEE.

lancia de Asistencia Pública: 3877.

#### SEÑORES

Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguien-

-Cervecería TRAUBE: AMIGOS NUESTROS: 2096.

-Orange Crush 5228 AUTOTRANSPORTES LOURDES, LTDA.

al servicio del pueblo. Teléfono 2261, Apartado

COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ES-Teléfono de la Ambu- TACION DE RADIO QUE

Teléfono de la Ambu- Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

> La Voz de la Víctor 605 PATENTADOS Radio City..... 780 Radio Central..... 1159 La Reina del Espacio 1125

Solicite el Garage que guste a los teléfonos:

- Garage 5000 y 5001.
- Una empresa nacional Garage 2000.
  - —San José: 4524 y 5225. Garage Golfito: 5414.

#### TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas Faroles - Verjas de Hierro Coloniales CEPILLO PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

## Farmacia IMPERIAL

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION

Teléfono 3835

Situada 100 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca

Esmerado servicio en el Despacho de Recetas, Artículos de Perfumería y Tocador

Medicinas frescas

Buena atención ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

Calzado en los últimos estilos de moda, en la

#### Zapatería

de MIGUEL MARIN HEREDIA

COSTADO NORTE DEL MERCADO DE HEREDIA Calzado fino, hecho con los mejores materiales y operarios expertos

ELEGANCIA Y DISTINCION

#### DESCONFIEMOS

rán mejores que los quo dejamos; del valor de senpor nuestras propias fuerzas; de que hemos de te-

De las uñas del gato; ner un sacerdote a la hode la seciedad de un jo- ra de la muerte; de que ven de quince años; de llegaremos a viejos sin las promesas de un pres pasar por las rejas de la tamista; de tener dinero cárcel; de hallar en el jueen caja, cuando sólo sale gos lo que no hemos quey no entra; de que los rido hallar en el trabajo; vecinos que hallamos se- de que no pediremos alguna vez cama en el hospital; de que tendremos tenciar en contra nuestra dinero para saldar cosas cuando seamos jueces, de supérfluas, y de todo lo que seremos buenos sólo que no venga o pueda venir de Dios.

#### La antigua Librería del Mercado de RODOLFO LEITON

100 varas al Este del Instituto Nacional de Seguros

Les avisa con sobrada razón que no compre sus juguetes en ninguna otra parte; sin antes consultar nuestros precios.

Garantizamos que vendemos barato porque no hemos pagado recargos cambiarios. POR ESO VENDEMOS A LA MITAD DE PRECIO.

Pase y aproveche nuestro gran BARATILLO

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLO-RES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

#### OFRECE EL SEMILLERO

**APARTADO 783** 

SAN JOSE

#### Un Falso Mundo

Un checoeslovaco pasó veinte años sin hablar, creyéndose que había perdido la palabra durante la guerra, pues desde su regreso del frente no había pronunciado una sola palabra.

Hace poco, en una confitería acababa de probar oyó exclamar en voz alta: romper el silencio.

-Soy muy ricas?

Ante el asombro de los circunstantes, el falso mudo declaró

-Hace veinte años, en el frente, hice la promesa solemne de que si lograba salir con vida, no hablaríadurante veinte años. Fiel a mi promesa, he algunas masas y se le conseguido, hasta hoy, no

HERMANO HOMBRE ...

Viene de la Primera Página

y corazón, dándolo TODO sin pedir jamás nada para sí. Siendo dueños de estas virtudes, ¿no habría un derecho a exigir a las personas que se dicen nuestros amigos, a exigirles consideración, respeto hacia nuestra persona, reciprocidad de procederes, confianza en nuestra palabra y en nuestra acción? Siesto tan poquito no se logra de los amigos. ¿Mejor es entonces guardarse en su atalaya, huir de la plaza pública, guarnecerse en la soledad y desde allí, en

do la simiente de amor silencio continuar sembranpara los hombres que parece no cuajar ni germinar en sus corazones endurecidos. En realidad es el único camino que queda. El camino de la Soledad y el camino del silencio. Y no se crea que ésto sería una renuncia, sino la renuncia, sino la comprobación de que ya nada quedapara hacer, y lo poco que pudiere realizarse hacerlo desde su atalaya para dar al mundo, aunque sea una débil luz de luciérnaga.

Mauricio G. Obelar

#### ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo tra-bajo artístico en hierro forjado, repujado y etsilo colonial

#### Taller Mecánico de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN

FAROLES - ARANAS - REJAS CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS Sobre la Ingratitud...

Viene de la Primera Página

La política de todos los tiempos está llena de ejem. plos de ingratos activos que procuran hacerles todo el daño posible a sus antiguos amos y bienhechores. El adagio popular no yerra cuando dice que, en política, con minúscula, se "hacen verdaderos enemigos y falta de amigos.

La ingratitud pasiva estriba en el abandono del biehechor, una vez que éste ya no tiene nada que ofrecer, o cuando deja de estar en situación de otorgar favores y dones. El ingrato aparenta una adhesión y lealtad que no siente, mientras espera nuevas mercedes del poderoso. Los poseedores de poderío político o de poder económico, cuando lo pierden, sienten el amargor de la ingratitud pasiva; el silencio, la soledad sustituyen al bullicio de la adulación, de las fantasías que entonan los falsos amigos, del abejeo de los que estaban por la dádiva, por las migajas del banquete.

¡Mas que sutilidad de espíritu y conocimiento de los hombres se requiere para descubrir al ingrato en ciernel. Porque, es lo común, la ingratitud se manifiesta cuando se ha perdido el poderío o se comienza a perderlo, o, en otros casos, cuando el lngrato siéntese ya con mayores fuerzas que su antiguo protector,

Más no hay ejemplo de hombre totalmente abandonado Y la gratitud, aún floreciendo en contados espíritus, compensa de las amarguras y ponzoñas de los ingratos.

BERNARDO PONCE

#### Los zapatos de mañana

Una lujosa tienda estaba exhibiendo una cocolección de zapatos para mujer hechos de material plástico Encima de ellos había un letrero en grandes caracteres: "Los zapatos de mafiana". Una viejita estuvo examinán doloscuidadosamente por largo rato. Acércose luego a uno de los vendedores y le preguntó tímidamente, señalando el letrero:

- Quiere usted tener la bondad de decirme ;a qué horas de mañana?

### Represalias

El dependiente de una carnicería se queja del salario insuficiente que

-Si los patrones no quieren aumentarnos, declara con tirmeza, no tendremos más remedio que recurrir al sabotaje.

- Quiere explicarme, pregunta la cliente, en qué prede consistir el sabotaje tratándose de una carnicería?

Es muy sencilla, señora En servirle a cada comprador el peso justo

Para el mayor éxito de sus negocios SINTONICE Y ANUNCIE en

# Radio Central

1195 kilociclos

Su Onda Amiga TELEFONO 1351

IMPRENTA CARTIN PARA TODOS SUS TRABAJOS

San José

Teléfono 1247

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.